

GRUPO DE ARTILLERÍA "SANTA BÁRBARA" ORDEN MENSUAL No. 586 OCTUBRE DE 2026 "REVISTA MENSUAL DE ARTILLERÍA"

1. Editorial

PALABRAS DEL SEÑOR MAYOR GENERAL CARLOS ALEJANDRO RUEDA GÓMEZ CON MOTIVO DEL SEXAGESIMO SEGUNDO ANIVERSARIO DEL GRUPO DE ARTILLERÍA SANTA BÁRBARA

Sesenta y dos años de historia gloria y tradición signados por la dedicación y la entrega de todos aquellos que a través de su trasegar han dejado huella perenne en el espíritu y sentimiento de ese ser artillero que solo busca la excelencia y la perfección en todos sus actos, tal como se busca alcanzar la exactitud, la máxima precisión y el mínimo error en el tiro de artillería en el campo de combate.

Es por eso por lo que hoy, sintámonos verdaderamente orgullosos de nuestra organización y regocijémonos en los éxitos de nuestra artillería producto de lo realizado por todos los artilleros del ayer, del hoy y de siempre.

Evoquemos la memoria de quienes a lo largo de estos 62 años nos han antecedido en el viaje a la gloria eterna. Imploramos su protección y amparo para que como integrantes de esa gran batería celestial, nos guíen protejan e iluminen.

Ocasión más que propicia para reconocer y exaltar la labor callada y silenciosa de la junta directiva que me honro en presidir: su capacidad, conocimiento, dedicación y compromiso que garantizan no solo el cumplimiento de los planes y objetivos propuestos, sino que con su proceder garantizan lo que nuestros asociados nos han ordenado por mandato estatutario, gracias. Para ustedes, honorables miembros de la junta, un aplauso de gratitud y reconocimiento.

La condecoración, "Capitán Antonio Ricaurte Lozano", ha sido impuesta a un grupo selecto de oficiales en actividad, en retiro, a un suboficial y a una dama artillera. Esa presea reconoce no solo la hidalguía, señorío y donaire del artillero, sino que exalta el compromiso, fidelidad y lealtad de nuestros asociados y destaca a aquellos que, desde el ejercicio activo en el Arma, han demostrado capacidad y conocimiento para lograr excelentes resultados operacionales.

De igual manera mi felicitación y reconocimiento para los señores oficiales miembros del curso "José María Román Gutiérrez de Caviedes y Silva", "El Fogoso", al cumplir 50 años de egresados de nuestra Escuela Militar de Cadetes, General José María Córdova. El cañón que se les ha entregado como reconocimiento, identifica sus años de trabajo, empeño, entrega y sacrificio en pro del engrandecimiento y fortalecimiento del Arma. La generación del 75 como el cañón que acaban de recibir, fueron factor fundamental en el logro de las metas y objetivos propuestos. Mi reconocimiento por todo lo hecho en bien de la Artillería a lo largo de sus meritorias carreras militares.

Por último, muchísimas gracias a todos y cada uno de ustedes, sus distinguidas y apreciadas familias, por atender este llamado. Su presencia le da el realce que merece esta celebración y a la vez me permite como comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, agradecerles su atención, comprensión y apoyo.

¡Deber antes que vida!

Muchas gracias...



2. Temas de reflexión

Abuelo, ¿por qué llamas a tu propio número todos los días?

El niño lo había notado cada mañana. Su abuelo se sentaba en el viejo sillón, tomaba el teléfono fijo, y marcaba, su propio número. Lo dejaba sonar un par de veces, luego colgaba con delicadeza.

Un día, la curiosidad pudo más.

- Abuelo, ¿por qué haces eso?

El anciano sonrió con ternura, la mirada perdida en algún recuerdo.

- Cuando tu abuela estaba viva. dijo, me llamaba todos los días a esta hora. Y aunque sé que nadie va a contestar ahora, marcar el número me hace sentir que aún la estoy esperando.

El niño no dijo nada. Pero al día siguiente, justo a la misma hora, tomó el teléfono y llamó a la casa. Las manos del abuelo temblaron al contestar. Y del otro lado, escuchó la voz más dulce del mundo:

- Hola, abuelo, solo quería que supieras que alguien sigue pensando en ti.

A veces el amor no muere. Solo cambia de voz. Y a veces, todo lo que se necesita para traerlo de vuelta, es una sola llamada.

3. Para no olvidar jamás

COLOMBIA NO PUEDE OLVIDAR:

Un 26 de octubre de 1993, hace 32 años, en el área rural de Sácama Casanare, cayó en cumplimiento del deber el teniente NÉSTOR ARMANDO BELTRÁN DUSSÁN (Q.E.P.D.), valeroso oficial del Batallón de Contraguerrillas N.º 29, del Ejército Nacional.

Aquel fatídico día, tras librar un intenso combate contra los terroristas de las FARC, su unidad logró neutralizar a varios de ellos. Sin embargo, cuando el teniente Beltrán Dussán procedía a verificar el terreno y realizar el registro de los cuerpos enemigos, fue sorprendido por la explosión de una granada que uno de los guerrilleros abatidos sostenía entre sus manos, utilizada como trampa mortal.

Su sacrificio simboliza la entrega silenciosa de tantos hombres que dieron su vida por la paz, la libertad y la seguridad de Colombia. Hoy, tres décadas después, su nombre permanece vivo en la memoria de sus compañeros de armas y de todos aquellos que reconocen el valor y la lealtad de nuestros héroes.

Elevamos una oración por su eterno descanso. Honor y gloria al teniente BELTRÁN DUSSÁN. Su ejemplo perdura, su sacrificio nos inspira. "Somos la Reserva Moral de Colombia".



4. Actividades realizadas

a. Sexagésimo segundo aniversario del Grupo de Artillería Santa Bárbara



DE FUNDACION DEL

rupo de Artillería

Este 18 de octubre, fecha de especial significado para nuestra cofradía artillera, celebramos con orgullo el sexagésimo segundo aniversario de fundación del Grupo de Artillería Santa Bárbara,

una asociación que ha sabido mantener vivo el legado de hermandad, tradición y camaradería heredado de nuestros

fundadores.

A lo largo de estas más de seis décadas, los oficiales en retiro del Arma y damas artilleras que conforman nuestro Grupo han sido ejemplo de honor, compromiso y lealtad al Ejército Nacional de Colombia y al noble espíritu del arma de Artillería. Su ejemplo y dedicación han forjado una institución sólida y unida por los vínculos inquebrantables de la amistad y el amor a la Patria.

Hoy rendimos homenaje a quienes, con visión y entrega, dieron vida a nuestra unidad simbólica, y a todos aquellos que, con su presencia y participación constante, continúan fortaleciendo este legado. Que el fuego sagrado de la Artillería siga iluminando nuestro camino y que Santa Bárbara, nuestra patrona y protectora, continúe amparándonos bajo su manto y guiando nuestros pasos con su luz y su fortaleza.

¡Feliz aniversario a todos los miembros del Grupo de Artillería Santa Bárbara!

Para celebrar el sexagésimo segundo aniversario de creación de nuestra unidad simbólica, en actos protocolarios llevados a cabo el día 17 de octubre en las instalaciones de La Casa Artillera, se desarrolló la siguiente programación:

b. Eucaristía





En las instalaciones de La Casa Artillera y con una asistencia de más de 140 personas entre asociados y sus familias se realizó la sagrada eucaristía, oficiada por el excelentísimo monseñor Juan Vicente Córdoba Villota, obispo de la diócesis de Fontibón, quien con sus palabras nos compartió bellas y sabias reflexiones sobre la vida.

c. Bodas de oro del curso militar "Coronel José María Román Gutiérrez de Caviedes y Silva", "El Fogoso" (1975).





El comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara y su Junta Directiva, presentaron un respetuoso saludo a los integrantes del curso "Coronel José María Román Gutiérrez de Caviedes y Silva", "El Fogoso". Les fue entregada la réplica del cañón conmemorativo del Grupo, símbolo de la Divisa Negra, con motivo de la conmemoración de los 50 años de su graduación de la Escuela Militar de Cadetes "General José María Córdova". Son ellos:

- Señor mayor general Guillermo Quiñones Quiroz.
- Señor mayor general Carlos Alejandro Rueda Gómez.
- Señor brigadier general Luis Antonio Coronado León.
- Señor coronel Juan Vicente Blanco Lizarazo.
- Señor coronel Samuel Botero Ospina.
- Señor coronel Diego Alberto Gutiérrez Orozco.
- Señor coronel Luis Felipe Molano Díaz.
- Señor coronel Darío Esteban Ortiz García.
- Señor coronel Juan Manuel Reyes Méndez.
- Señor teniente coronel Hernando Forero Camargo.
 Señor teniente coronel José Filadelfo Robayo Castillo.
- Señor teniente coronel Segundo Gregorio Rojas Páez.
- Señor mayor Jesús Antonio Sánchez Martínez.
- Señor capitán Jorge Enrique Pineda Ovalle.

d. Condecoración "Capitán Antonio Ricaurte Lozano"

En el marco de la conmemoración del sexagésimo segundo aniversario de fundación del Grupo de Artillería Santa Bárbara, se otorgó la condecoración "Capitán Antonio Ricaurte Lozano" en las diferentes categorías a los siguientes oficiales, damas artilleras y civiles así:

Categoría Especial







- 1. Bg. Julio Eduardo Charry Solano.
- 2. Bg. William Fernando Caicedo Benavidez.
- 3. Cr. Gustavo García Acosta.
- 4. Cr. Álvaro Bonilla López.

Categoría al Mérito







- 1. Sra. Dora Alicia Bohada de Rivera
- 2. Cr. Víctor Manuel Bernal Castaño
- 3. Cr. Francisco simón Díaz Fernández
- 4. Cr. Gilberto Jaramillo Castañeda
- 5. Cr. Aldemar Sánchez Guevara
- 6. Cr. Eddison Fernando Camargo López
- 7. Tc. Omar Riveros Martínez
- 8. Tc. Manuel José Espitia Sotelo
- 9. Tc. Jorge Gutiérrez Perdomo
- 10.Tc. Hernando Forero Camargo
- 11.Tc. José Filadelfo Robayo Castillo
- 12.Tc. Pablo Andrés Ospina Ocaña
- 13.My. Jairo Toro Landazábal
- 14.My. Samuel Eladio Fonseca Guevara
- 15.My. Omar Dussan Hernández
- 16.My. Francisco Javier Bartivas Rodríguez
- 17.My. John James Londoño Bedoya
- 18.My. Marlon Jean Chacón Bustos
- 19.My. Daniel Armando Serrano Parra

Categoría a la Distinción



- 1. Te. Marco Daniel Osorio Pacheco
- 2. Te. Julián Andrés Quintero Jaramillo
- 3. Te. Juanita Barrero Betancourt
- 4. St. Aristides Baldomero Contreras Fernández
- 5. Sp. José Eduardo Grajales Arias



e. Viaje táctico "Punto de Puntería", a Boyacá









Los días 24, 25 y 26 de octubre, el comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, junto con un grupo de asociados de la ciudad de Bogotá, realizó el viaje táctico "Punto de Puntería" en el departamento de Boyacá. Esta actividad tuvo como propósito fortalecer la mística, el espíritu de cuerpo y la camaradería que caracterizan a los artilleros.

f. Tertulias Artilleras





Como es habitual, los jueves a las 10:00 am y de forma virtual, siguen nuestras tertulias artilleras, amenas reuniones que nos han permitido revivir el reencuentro amistoso, la evocación grata de vivencias y sobre todo abordar el debate de puntos de vista personales acerca de la realidad política y deportiva del país. En estas citas del mes de septiembre fueron tratados los siguientes temas:

- La ruta África, corredor invisible del crimen transnacional. Fecha: 9 de octubre de 2025.
- Batallón Tenerife, 88 años de historia. Fecha: 30 de octubre de 2025 de 2025.



5. Notas de interés

a. Reglamento interno, Artículo 36

Las reuniones que se realizan en el Grupo serán por cuenta de cada uno de los miembros, con excepción de aquellas en que claramente se determine por la Relación General, la Plana Mayor General y/o el comandante del Grupo.

El miembro del Grupo que confirme por cualquier medio su asistencia a la relación general, donde previamente se ha fijado una cuota especial, y no asista, se le descontará por nómina el valor correspondiente.

b. Desde el rastrillo, en el rincón de los cañones

Después de Ayacucho V Bolívar, Santander y Sucre

Por: Mayor de artillería Manuel Guillermo Robayo Castillo

¿SIMON I?

Así se titula el capítulo 29 de la obra de Gerhard Massur.

Se pretende ahora registrar las ideas, los pensamientos y algunas declaraciones junto con acciones que permiten dejar en claro si el Libertador soñaba con la corona de un soberano; pretendía una constitución apropiada para garantizar estabilidad en el nuevo estado de Bolivia; o en realidad prefería solamente la gloria de ser el Libertador. Una idea era trasversal a estas inquietudes: Las ambiciones y las aspiraciones de quienes se consideraban líderes en cada rincón de Colombia (léase Venezuela, Cundinamarca y Quito) en Perú y en el mismo Bolivia intentarían imponerse generando caos gubernamental y conduciendo a rebeliones y a la guerra civil. En este concepto es necesario incluir a Buenos Aires, hoy Argentina y al mismo Chile, que para estos tiempos ya eran un hervidero de contiendas, lealtades y traiciones para hacerse al poder. La anarquía era la amenaza.

Enterada su hermana Antonia de la situación en Venezuela y las ofertas de Páez, le escribió: "Te envían una comisión a ofrecerte una corona. Recíbeles como merecen porque la proposición es infame... Diles siempre lo que les dijiste en Cumaná en 1814, que quieres ser el Libertador, o nada. Este título es el que realmente te corresponde; ha exaltado tu nombre entre los grandes de la tierra; es el título que ahora conservará tu reputación formada a costa de indecibles sacrificios. Tienes que rechazar a cualquiera que te ofrezca una corona, porque quien así obrare, solo desea tu caída"

A lo anterior es necesario agregar que la sinceridad quedó patentada en que la respuesta (carta enviada) a Páez rechazando la corona, lo hizo dejando que Santander conociera el texto. En ese tiempo Santander ya tenía serios problemas de gobernabilidad con Páez que buscaba separar a Venezuela de Colombia y modificar la constitución de 1821 (la de Cúcuta)

La carta a Páez la envió abierta a Santander y le escribió: "Os envío esta carta abiertamente, para que, después de leerla, la selléis como os parezca y la hagáis llegar luego a Páez"

"Bolívar estaba dispuesto a un reino, monarquía limitada, lo que fuera, a condición solamente de que se le permitiera tratar los problemas de América del Sur sin injerencias extranjeras"

Se había derrotado el sistema monárquico español, pero era necesario llenar el vacío de poder estableciendo una nueva autoridad; pero al hacerlo, era necesario garantizar nuevos sistemas de gobierno estables; garantizar un porvenir seguro. Eran naciones coloniales que por tres siglos obedecieron ordenes gubernamentales y se acostumbraron a ello; además, su ilustración era propia de indios y la mezcla de las razas estaba muy fresca; la democracia sería mucho para ellos y no podrían practicarla. Un sistema así los llevaría a la autodestrucción. Un sistema de gobierno estable tendría una estructura



compatible con las necesidades del país y "en vez de un emperador, un presidente vitalicio; en vez de una clase aristocrática, una selección moral e intelectual. ... La selección que había de sustituir a la antigua aristocracia debía ser elegida a base de los méritos contraídos durante la guerra de independencia. Los vencedores en la batalla por la libertad tenían que ser los primeros miembros de la nueva clase: Sucre, Santander, Páez, Montilla, Soublette y muchos otros." Es aquí donde Bolívar una vez concebida la Constitución boliviana, quiso imponer sus principios a cambio de una monarquía, en las Repúblicas que él había libertado. Como se verá más adelante, fue el principio de los grandes problemas que llevaron a la desintegración de Colombia.

Instalado en La Magdalena, cerca de Lima donde llevaba una vida principesca como ya se registró, había concluido la Constitución boliviana, y había logrado la capitulación de El Callao; le había llegado el momento de entregar el poder y de cumplir su promesa de regresar a Colombia; pero no lo hizo. Las recompensas del poder resultaron más seductoras; rechazó la corona, pero lo proclamaban único e irremplazable, sin entender que corrientes políticas internas detestaban su presencia y su permanencia en el poder. En ese año de 1826 se descubrió una conspiración en su contra, en la que participaron ministros y altos funcionarios del estado junto con militares peruanos y argentinos.

En la próxima entrega se registrarán los hechos entre marzo y agosto de 1826 en los que Bolívar es el protagonista.

c. Plan Padrino

El Grupo de Artillería Santa Bárbara tiene el gusto de invitar a todos sus asociados a participar en el Plan Padrino. En esta ocasión, está dirigida a los integrantes del Curso Monseñor Bernardo Herrera Restrepo (1977). Iniciativa que busca fortalecer los valores de unión, formación y apoyo entre nuestros integrantes.

Monseñor Bernardo Herrera Restrepo, fue rector del Seminario Conciliar de Bogotá durante 14 años, destacándose por modernizar la formación del clero. En 1885 fue nombrado obispo de Medellín, y en 1891, arzobispo de Bogotá, cargo que ocupó por más de tres décadas, siendo reconocido como Primado de Colombia en 1902.

Promovió la educación católica, fundó el Instituto San Bernardo de La Salle, apoyó la construcción de templos como la Basílica del Voto Nacional y fortaleció la presencia de la Iglesia en la vida nacional.

Con el fin de consolidar y enriquecer nuestro grupo, solicitamos a todos los asociados que tengan contacto con los siguientes señores oficiales, apoyarnos en la tarea de contactarlos e integrarlos al Grupo de Artillería Santa Bárbara. Son ellos:

- Jairo Antonio Cifuentes Barrientos
- Nelson Orlando Rincón Sierra
- Célimo Alfonso Páez Reyes

6. Temas sociales.

a. Cumpleaños.

Les deseamos un feliz cumpleaños a los señores oficiales y distinguidas damas que, en el mes de noviembre, celebran su fecha de nacimiento. Que el Señor y nuestra patrona Santa Bárbara les concedan muchos años más, para bien de los suyos y de nuestro Grupo de Artillería. Felicidades y un fuerte abrazo.



NOVIEMBRE		
ARTILLERAS	ARTILLEROS	
Sra. Silvia Amparo Sánchez de Aragón	3 CR. Diego Alberto Gutiérrez Orozco	3
Sra. Fabiola Suárez de Andrade	4 TC. Fabio Ernesto Rodríguez Sandoval	10
Sra. María del Pilar de Gómez	5 TC. Fernando Blanco Goméz	10
Sra. Ángela Marcela López de Botero	7 TC. José Ignacio Chávez Torres	11
Sra. Martha Beatriz Cely de Pineda	9 CR. Alirio Ezequiel Muñoz Erazo	12
Sra. Ángela de Canal	10 TC. Hernán Contreras Soler	15
Sra. Juana Esperanza Restrepo de Vargas	11 BG. Héctor Eduardo Peña Porras	18
Sra. Lilibeth de Pardo	18 CT. Nelsón Álvarez Castillo	18
Sra. Mary de Oviedo	20 TC. Armando Ordoñez Santacruz	22
Sra. Celmira Charry de Triviño	20 TC. Arnoldo sierra Ospina	19
Sra. Adriana Gambo de Borda	21 MY. Carlos Alberto Guzmán Lombana	19
Sra. Gladys Pineda de Salazar	21 CR. Jeremías Valbuena Navarro	25
Sra. María Isabel Perdomo de Sánchez	22 MG. Carlos Alejandro Rueda Goméz	26
Sra. Margarita María Solorzano de Forero	23 MY. Oscar Reyes Avila	28
Sra. Olga Mayorly Fajardo de Rodríguez	24 MY. Gabriel Oviedo Galvis	28
Sra. Josefa Mercedes Martínez de Giraldo	25 CR. Aldemar Sánchez Guevara	28
Sra. Claudia Johana Crane de David	25 CR. Cenén Darío Jímenez León	29
Sra Miryam Bermúdez de Peña	25	

b. Saludo.



"Santa Bárbara bendita que teñiste con la púrpura de tu sangre tu casta virginidad por amor a Dios, defiéndeme de las tempestades, incendios, hecatombes y calamidades todas de este mundo. Líbrame de la muerte repentina. Intercede por mí ante el señor para que me ayude a lograr vivir en santa amistad y llegar al fin de mis días en paz en su Gracia Divina".

Rogamos este mes, por la pronta recuperación de los siguientes señores oficiales y damas artilleras:

- GR. Rafael Hernández López.
- CR. Luis Ignacio Bernal Petrelli.
- CR. Jaime Garavito Martínez.
- CR. Hiram Artemio Villegas Mejía.
- CR. José Guillermo Márquez Arias.
- CR. Gustavo García Acosta.
- TC. José Ignacio Chaves Torres.
- TC. Roberto Parada Soto.
- MY. Alfonso Mauricio Calderón Vargas.



c. Condolencias



EL GRUPO DE ARTILLERIA SANTA BÁRBARA

Lamenta profundamente el fallecimiento del señor

Teniente coronel Eduardo Meléndez Wilches (q.e.p.d.). Curso "Cornel José Cornelio Borda" Año 1.963.

Oficial del Ejército, de excelsas virtudes militares y ciudadanas. Vivió cumpliendo el lema "DEBER ANTES QUE VIDA". Prestó sus servicios en la Escuela de Artillería "General Carlos Julio Gil Colorado", Batallón la Popa, Batallón Galán, Batallón San Mateo Los artilleros y damas artilleras presentan a su señora esposa doña Martha Sánchez, a sus hijos María Camila y Joaquín Eduardo, así como a su distinguida familia sus más sentidas condolencias. Velación: lunes 6 de octubre desde las 08:00 horas. Cantón Norte sala N° 5. Exequias: martes 7 de octubre a las 10:00 horas. Catedral Castrense Jesucristo Redentor.

PALABRAS DEL SEÑOR CORONEL CARLOS MIGUEL ACOSTA ARÉVALO DURANTE LAS EXEQUIAS DE SU ESPOSA, GLADYS FONSECA PÁEZ.

Señores oficiales y sus distinguidas señoras, querida familia Fonseca Páez, María Alejandra, Carlos Mauricio, Carlos Alberto, Camilito, Isabel Rocío, David José, Martha Isabel, amigos que nos acompañan, integrantes del Curso Militar "General Gustavo Matamoros", familias del Gimnasio Los Cerros:

Reverendo padre:

Los designios del Creador son indescifrables y hoy estamos reunidos en este sagrado lugar para despedir a mi amada esposa Gladys, madre de mis hijos, abuela querendona y queridísima hermana menor de la familia Fonseca Páez.

Agradezco a Dios y a la vida, el haber puesto en mi camino a una mujer valiente, amorosa, entregada a su hogar y que supo educar en principios y valores a nuestros hijos, puesto que el servicio bajo banderas en diferentes guarniciones militares del país, no me permitió, dedicarles el tiempo que hubiera querido durante su infancia y adolescencia. Pero mi negrita fue maestra, guía, luz y soporte de nuestro hogar. Gracias, esposa mía, porque durante 39 años fuiste mi compañera, mi amiga, mi sustento mental y moral, y hasta que nos reunamos nuevamente en el más allá, te seguiré amando y honrando tu memoria.

Negrita: quiero brevemente contarle a los que nos acompañan, que nos conocimos en el Batallón Tarqui de la ciudad de Sogamoso. Yo era capitán y vi llegar a una joven teniente recién ascendida, que venía trasladada a esa unidad de Artillería por ascenso. Fue amor a primera vista y también el primer matrimonio entre oficiales que se efectuaba en la guarnición de la Primera Brigada. Después de un par de años, abandonaste tu promisoria carrera porque nació María Alejandra y elegiste ser esposa y madre, antes que militar. Desde ese entonces, administraste el hogar de manera admirable y fuiste mi polo a tierra, mi maestra.

A partir de ese momento, me acompañaste por diferentes unidades de Colombia. Fuiste mi apoyo incondicional y siempre con tu consejo y amor, me ayudaste a encontrar el camino, eras bálsamo en los momentos difíciles de mi carrera militar y también celebraste conmigo y con mis hijos, mis triunfos y mis logros. Sin ti, no lo hubiera logrado.

Hoy, partes de nuestras vidas después de batallar contra la muerte, como toda una guerrera. Dejas un ejemplo de valentía y estoicismo sin límite. El cuerpo médico y de enfermería del Hospital Militar, hombres y mujeres que lo dieron todo para que salieras adelante, encontraron en ti a una mujer recia, que nunca se arredró ante el dolor y que se hizo fuerte



ante la adversidad de lo inevitable. Esa fortaleza de ánimo y tu amor de esposa y madre hacen parte de tu legado, de tu impronta en esta tierra.

Siempre dijiste que tú y yo éramos almas gemelas y que, si volvías a nacer, estaríamos nuevamente juntos. Eso espero. Pensé siempre que yo debía partir primero, pero te adelantaste, amor mío. Más que extrañarte, me haces falta, más que sentir tu ausencia, te necesito; más que una despedida, tu partida se lleva una parte de mi vida.

Gracias por nuestros hijos, personas de bien, profesionales y sobre todo magníficos seres humanos. Tú, con amor, disciplina y sabiduría y yo con el fruto de mi trabajo, formamos un hermoso hogar y les mostramos el camino del bien. Cumplimos, negrita. Hoy tu único nieto crece dentro de una familia maravillosa formada por mi hija María Alejandra y mi yerno Carlos Alberto, con el amor heredado de su abuela querendona y consentidora. Tu hijo, Carlos Mauricio, creció con tu ejemplo de amor y, con el favor del creador, será un esposo y padre ejemplar.

Gracias, familia Fonseca Páez, gracias a mis cuñados y cuñadas, a mis sobrinos y a mis concuñados, por acogerme. Soy uno más de ustedes. Gracias por el amor que profesaron por mi negrita y por el que guardan por mis hijos y mi nieto.

Gracias a los señores oficiales de las diferentes Fuerzas y Armas y a sus esposas por acompañarnos hoy. Gracias, primos por estar aquí. Gracias a las amigas de la mesa de juego; quienes, por muchos años, tuvieron una muy cercana relación con mi esposa. Ella disfrutaba de sus tardes de amenas reuniones. También gracias, a las señoras con las que estuvimos en Columbus, Georgia. Gracias a las señoras aquí presentes, que también le brindaron a Gladys su amistad por décadas. Gracias a los señores oficiales y señoras del Grupo de Artillería Santa Bárbara y de la División de Infantería General José María Córdova, gracias a las compañeras y compañeros de curso de Gladys. Su apoyo y manifestaciones de pesar, solidaridad y su acompañamiento en estas horas luctuosas y de profundo dolor, refuerzan mi convicción de que la familia militar es grande, fuerte y unida.

Gracias a mis amigos y allegados y sus familias, que hoy rodean con su energía y su presencia a mi familia y a mí. Dios los bendiga.

Coronel (R) CARLOS ACOSTA ARÉVALO

d. Felicitaciones

El comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, junto con su honorable Junta Directiva se complace felicitar a un personal por su desempeño en el planeamiento y ejecución de importantes actividades de nuestra unidad simbólica durante el mes de octubre, en cumplimiento del cronograma de actividades 2025, poniendo de manifiesto su espiritu de cuerpo y profesionalismo, así:

Conmemoración del sexagésimo segundo (62°) aniversario:

Señor Mayor Luis Joaquín Moreno Franco. Señor Mayor Leonardo Hernández Quiroga. Señora Claudia Patricia Trujillo Mahecha. Señorita Ana Sofia Lara Aroca.

Viaje Táctico "Punto de Puntería" a Boyacá:

Señor coronel Ernesto Santamaría Montenegro (Subdirector Club Militar). Señora teniente coronel Luz Marina Ávila Martínez (Gerente Club Militar

Senora teniente coronel Luz Marina Avila Martinez (Gerente Club Milita Sochagota).

Señor teniente coronel Carlos Fernando Quitián Navarro (Comandante Batallón Tarqui).



Señor teniente coronel José Filadelfo Robayo.

Señor teniente coronel Javier Lasplazas Ortiz.

Señor mayor Luis Joaquín Moreno Franco.

Señor mayor Edilberto Pesca Pesca.

Señor mayor Jaime Orlando Andrade Cortés.

Señor mayor Leonardo Hernández Quiroga.

Señora Claudia Patricia Trujillo Mahecha.

Señora Liliana Caro Fonseca (directora de eventos y mercadeo).

Señorita Ana Sofia Lara Aroca.

7. Nos Escriben.

Acostumbrado a buscar su saludo, le retorno esas buenas intenciones. Un abrazo. MY. Manuel Guillermo Robayo Castillo.

-0-

Mi General Carlos A. Rueda G. Muy buenos días. Gracias por el saludo semanal. Dios lo siga acompañando y dando muchas Bendiciones.

CR. José Regulo Álvarez Robles.

-0-

Mi General. Buenos días muchas gracias por su saludo semanal, cordial saludo artillero.

CR. Aldemar Sánchez Guevara.

-0-

Señor General Rueda. Buenos días. Muchas gracias por su saludo semanal.

TC. Jorge Gutiérrez Perdomo.

-0-

Señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez buenos días, muchas gracias por su saludo semanal. Cordial abrazo.

CR. Carlos Alberto Aragón Díaz.

-0-

Buen día, mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez y agradezco su saludo semanal que fortalece la unidad y camaradería sembrada en los albores de nuestro paso por la ESMIC, donde diferentes comandantes artilleros la cultivaron en un marco de servicio a nuestra Patria bajo la protección de Santa Bárbara, el sacrificio de Antonio Ricaurte y el ejemplo de grandes oficiales artilleros que tuvimos la fortuna de conocer en el camino.

"Deber antes que vida".

TC. Joaquín Ramón Franco Luque.

-0

Buenos días, mi general. Gracias por su habitual saludo semanal. Brindemos por la vida con una taza de café y una buena dosis de alegría, esperanza y fe en el futuro. Que Santa Bárbara bendita siga teniendo de su mano a nuestros asociados y damas artilleras que ya sea en un centro hospitalario o en el lecho del hogar...

CR. Carlos Miguel Acosta Arévalo.

-0-

Gracias una vez más por su motivador mensaje en especial iniciando semana y mes octubre. CR. Francisco Simón Díaz Fernández.

.

-0-

Gracias mi General por su saludo semanal.

CR. Ali Enrique Garay Saleg.

-0-

Buenos días mi General. Gracias por su invitación. Muchos éxitos siempre en su gestión y miles de bendiciones

MY. Eliecer Villa.



Mi General buenos días, muchas gracias por su saludo semanal, gracias por la invitación a la celebración de nuestro aniversario del grupo Santa Bárbara, a la que asistiré Dios mediante, nuestra patrona nos siga ayudando en los proyectos de la unidad simbólica. Un fraternal abrazo artillero.

CR. Aldemar Sánchez Guevara.

-0-

Mi general buenos días muchas gracias por su saludo semanal de motivación e información. Próximos a nuestro aniversario y viaje a paipa de reencuentro. Una feliz semana para todos CR. Jaime Orlando Alarcón Gómez.

-0-

Mi general buen día muchas gracias por su saludo extensivo a su apreciada familia un abrazo MY. Marco Arturo Prieto Torres.

-0-

Señor general Rueda buenos días y muy agradecido con su saludo al iniciar esta nueva semana de octubre. Ayer regresamos de Boyacá, donde elegimos disfrutar con algunos de mis nietos y sus papás, de la semana de receso escolar, pasando algunos días en Paipa, y otros en Villa de Leyva y sus alrededores. Feliz semana.

CR. Raúl Castro Ante.

-0-

Excelente día a cada uno de los integrantes del Grupo de Artillería Santa Bárbara. Felicitaciones a quienes han ocupado los cargos directivos a lo largo de su fundación. Mi reconocimiento sincero a la actual Junta Directiva en cabeza de su actual Cdte, el señor General Carlos Rueda G., quien ha sido muy resiliente a las múltiples amenazas surgidas para liquidar nuestra unión, camaradería, respeto y amistad que nos ha caracterizado a lo largo de los años. Estamos con usted, apreciamos su esfuerzo y la de la actual Junta Directiva por mantenernos unidos. Abrazo de respeto y consideración a cada uno de los asociados a nuestro Grupo.

BG. Carlos Leongómez Mateus.

-0-

Gracias mi general por sus motivantes palabras.

MG. Javier Hernán Arias Vivas

-0-

Para todas y todos los Artilleros, mi respetuoso saludo de felicitación, con motivo del 62 aniversario del Grupo Santa Barbara. Para nuestra Patrona, la petición de que nos proteja de todo mal y peligro y nos mantenga la salud.

MY. Luis Fernando Quiroz Londoño

-0-

Para todas las señoras, señores Oficiales y familia Artillera de nuestro grupo Santa Bárbara, reciban nuestra felicitación en este día del aniversario 62. Que el día brille y celebremos con alegría.

CR. Jaime Arenas Pineda.

-0-

Mis saludos de consignación y respeto para los integrantes del Grupo de Artillería Santa Bárbara. En especial al señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez y a los integrantes de la Junta Directiva quienes han logrado mantener la unión y camaradería Artillera.

DEBER ANTES QUE VIDA.

TC. Hernando Forero Camargo.



Gracias mi General por esas emotivas palabras, para todos los integrantes Dios nos bendiga, no pude asistir de corazón les deseo lo mejor en este nuevo aniversario, a mi General Carlos Alejandro Rueda mis respetos y aprecio por su liderazgo y dirección.

CR. Pedro de Jesús Rojas Espinosa.

-0-

Agradecer al señor General Carlos Rueda y a su grupo de trabajo, por los actos del presente día con motivo del aniversario del Grupo Santa Bárbara y por la condecoración que me fue otorgada. Deber antes que vida.

CR. Gilberto Jaramillo Castañeda.

-0-

Gracias Señor General Carlos Rueda G. y su Plana Mayor, por la excelente celebración del aniversario 62 del Grupo Santa Bárbara. Nutrida participación, compartir gratos recuerdos. Felicitaciones al Curso Coronel José María Gutiérrez de Caviedes, El Fogoso, por su aniversario Bodas de Oro. También felicitaciones para los condecorados y premiados con las insignias de nuestra Artillería. Igualmente, gracias a Monseñor Juan Vicente Córdoba Villota, por su elocuencia y mensajes transcendentales. Bendiciones.

CR. Juan de la Cruz Castro Cordero.

-0-

Felicitaciones, señores oficiales veteranos artilleros, señoras esposas y apreciadas viudas, todo parte de la familia del Grupo Santa Bárbara.

Son 62 años que cumple nuestra organización, pionera en Colombia, tomando ejemplo de la organización para la época existente en el Ejército chileno.

Es el Grupo Santa Bárbara una extensión en nuestra vida de la reserva activa del ser militar, para reencontrarnos, para revivir tanta historia que hay en cada uno de nosotros, vivencias y reencuentro del ayer; sitio y momentos para mantener nuestra unión y mantener los lazos de amistad con los artilleros activos y amigos de otras armas y profesiones.

Es y debe ser un nicho en nuestro quehacer cotidiano y por ello lo defenderemos frente a los avatares que se presenten.

Ayer fue ejemplo y muestra viva de ello en nuestro 62 aniversario, donde la nutrida participación engalanó la ceremonia y momentos vividos. A todos quienes se hicieron presentes, gracias. Esa es la mayor riqueza que podemos tener: La unión y camaradería.

Gracias a La Junta Directiva en cabeza del señor general Carlos Rueda Gómez y la parte administrativa, por su convocatoria y organización; gracias a Monseñor Juan Vicente Córdoba Villota por su homilía y compartirnos vivencias del ayer como hijo de un recordado artillero. Gracias y mil gracias a todos los presentes; igualmente un saludo a todos los artilleros y familias del ayer, en cada uno de los rincones de Colombia donde se encuentren viviendo.

Por último, elevemos una plegaria a los integrantes de La Batería Celestial; con muchos de ellos, deudas de gratitud por habernos dejado este legado del Grupo Santa Bárbara. Dios los tenga en su Santo Reino.

BG. Leonardo Gómez Vergara.

-0-

Señor General Carlos A. Rueda agradecimientos por las maravillosas atenciones en la celebración del aniversario de Grupo. Agradecimientos personales por la presea otorgada, la llevaré siempre en mi corazón. Aproveché para saludar a mis superiores y compañeros. Felicitaciones nuevamente Sr General Rueda.

MY. Jairo Toro Landazábal.

-0-

Buenos días para todos

Vivimos ayer una gran celebración del 62 aniversario de nuestro Grupo de Artillería Santa Barbara; integración, camaradería y organización en el desarrollo del evento fue lo que pudimos evidenciar. Gracias al Señor General Rueda y su equipo de trabajo por esta magna celebración.

Un abrazo para todos.

CR. Juan Vicente Blanco Lizarazo.



Expresó mis más profundos agradecimientos a los integrantes de la Junta del Grupo Santa Bárbara, en cabeza del señor Mayor General Carlos Alejandro Rueda Gómez, y al comité de la Medalla Capitán Antonio Ricaurte cuyo presidente es mi General Carlos Leongómez Mateus.

Reconforta encontrarse con la fraternidad, camaradería, espíritu y cortesía militar que lleva en el Alma el Soldado de Artillería. Las vivencias por los agrestes caminos de la Patria con la mochila y el fusil al hombro. El Bajo Cauca, Sur de Bolívar, Magdalena Medio. Grandes comandantes que demostraron su don de mando, caballerosidad y humanidad. Con la mayoría de ellos volvería a la guerra.

Capítulo aparte merecen las heroínas, nuestras compañeras de vida que no dudaron en acompañarnos a los más recónditos lugares. Su sacrificio para mantener unidad en el hogar y la educación a nuestros hijos es invaluable.

DEBER ANTES QUE VIDA

TC. Hernando Forero Camargo.

-0-

Que hermandad tan sublime, que belleza de reunión, que Organización. Todo porque tenemos lo mejor en los puestos de Comando y Plana Mayor extraordinaria al mando de un gran Señor, Carlos Rueda Gómez, mi eterno compañero de lucha en el área de Balsillas, un Comandante Honorario, mi paisano Carlos Aragón compañero magistral en la Cátedra Artillera, realizando fuegos de Ataque, Defensa y Retrógrados en el Desierto de la Tatacoa en el Huila con alumnos del IAS en movimiento con tropas reales, un señor General que es motor intenso desde su puesto de honor como factor determinante en las decisiones de la Medalla Capitán Antonio Ricaurte. Mi general León Gómez Mateus y nuestro secretario Leonardo y nuestra secretaria la incansable Claudita, en fin, a toda esa pléyade de camaradas que en una u otra forma hacen parte de esta Organización de Honor, van mis respetos y mis agradecimientos Dios los guarde por siempre.

CR. Jesús Bohórquez Mora.

-0-

Señor General Carlos Alejandro Rueda, comandante del Grupo Santa Bárbara, señor Brigadier General Carlos León Gómez Mateus presidente del consejo de la medalla Antonio Ricaurte señores miembros de la junta directiva del Grupo Santa Bárbara. Muchas gracias por haberme concedido el honor de portar la medalla Antonio Ricaurte, la máxima expresión de nuestra querida arma son momentos en los cuales se recuerda toda la vida militar, lazos que nunca se olvidan porque se llevan en el corazón. Felicitaciones por la reunión muy bonita la expresión máxima de la organización artillera. Se revivieron momentos inolvidables de nuestra querida arma, brillo la amistad el afecto se recordaron momentos compartidos en las unidades sinceras felicitaciones y un justo reconocimiento a su brillante labor

TC. Jorge Perdomo Gutiérrez.

-0-

Señores Oficiales, Distinguidas Damas, ¡¡ARTILLEROS TODOS!!

Muchísimas gracias para todos aquellos que a través de sus mensajes nos han manifestado su reconocimiento y gratitud por la forma en que se realizaron los actos con motivo de la celebración del sexagésimo segundo aniversario de nuestro grupo de artillería Santa Bárbara.

Con la participación numerosa de todos ustedes se renovó la unión, la integración, la camaradería y se fortaleció ese gran sentimiento de la amistad.

lo anterior, se ha logrado gracias a su colaboración, comprensión, presencia y apoyo, lo cual motiva y entusiasma a este gran equipo de trabajo para continuar en la gran tarea de hacer prevalecer nuestra institución bajo los principios de gloria, historia y tradición.

"Primero Dios, después el Rey"

¡¡Deber Antes que Vida!!



¡¡¡Muchas gracias!!!

Mg. Carlos A. Rueda G. Cdte. Grupo S/Bárbara.

-0-

Felicitaciones al señor General comandante del Grupo y a la Plana Mayor por el éxito de la Celebración del aniversario de la Institución. Dios y Sta. Barbara los bendicen. La Artillería agradece y los artilleros reconocemos tan extraordinaria labor.

CR. Gentil Almario Vieda.

-0-

¡¡Mi General Rueda y de más oficiales Artilleros que hicieron posible esta celebración de los 62 años del grupo, solo palabras de agradecimiento salen de mis sentimientos Artilleros!! ¡¡Gracias por mantener viva la llama de amor a nuestra Artillera, porque para los que hemos tenido el honor de pertenecer a la divisa negra tantos años es vida y plenitud!! ¡¡Fuerte abrazo!!

CR. Álvaro Bonilla López.

-0-

Buenas noches a todos...nuestro especial agradecimiento a mi General Rueda y si distinguida señora, a la junta directiva y al grupo por tan excelente organización en este viaje táctico a Boyacá...disfrutamos enormemente cada actividad y compartimos unos ratos felices...Dios les conceda muchas bendiciones y capacidad de gestión para futuras actividades...un abrazo sincero ...

MY. Samuel Eladio Fonseca Guevara y Sra. Myriam.

-0-

Buenas noches camaradas artilleros, a mi general Rueda y la junta directiva nuestro agradecimiento por la esmerada organización del viaje táctico punto de puntería Boyacá, a la batería Tarqui, al comandante y plana mayor del Batallón Tarqui por su acogida, y a todos con quienes gratamente tuvimos la oportunidad de disfrutar de un encuentro de hermanos artilleros, la fabulosa disposición y espíritu de arma resultaron en una impecable e inolvidable oportunidad de disfrutar de su cálido sentimiento artillero, Deber antes que vida, CR. Carlos Granados y Sra. Olga Osorio.

-0-

Mi general buenos días ante todo nuestro agradecimiento por su liderazgo y direccionamiento junto con la plana mayor en las diferentes actividades llevadas a cabo en nuestro 62 aniversario, que fueron del nivel de la divisa negra. Para quienes tienen sufren quebrantos en su salud una pronta recuperación.

CR. Jaime Orlando Alarcón Gómez.

-0-

Quiero presentar un saludo de felicitación al señor general Carlos Rueda y su parte administrativa por la organización y desarrollo del viaje táctico del Grupo de Artillería a Paipa. Muy agradable, lleno de felicidad, camaradería e integración. Igualmente, nuestra felicitación y reconocimiento a todos los señores oficiales, sus esposas y viudas de nuestros insignes artilleros; la presencia y participación son factor fundamental para el cumplimiento de nuestros objetivos y eso fue evidente en Paipa; para todos un abrazo y felicitación por su entusiasmo; felicitaciones a mi coronel Lasplazas y su señora esposa Yolanda por su hospitalidad y coordinaciones como comandante de la Batería Tarqui. Gracias y felicitaciones al señor teniente coronel Quitián, comandante del Batallón de Artillería Tarqui, al señor mayor Cubillos ejecutivo y al señor mayor Támara oficial de operaciones, por su señorío, amabilidad, recibimiento y compartirnos sus actividades. Un abrazo a todos quienes se hicieron presentes en la reunión, por sus trajes boyacenses (quienes lo hicieron), a quienes motivaron cantando, animando y la presencia de un excelente DJ con su música etc.

Hay un dicho: Los que participan son quienes se la gozan. Abrazos a todos.

BG. Leonardo Gómez Vergara



Señoras y señores socios de nuestro glorioso Grupo Santa Bárbara. Felicitaciones para todos, tanto organizadores como participantes en el desarrollo del viaje táctico a tierras Boyacenses. Pasamos tres días inolvidables que nos trajeron muchos recuerdos. Todo sin contratiempos, las actividades perfectas y un compañerismo dé hermandad que debemos conservar, realizando más actividades como está. Un abrazo cariñoso para todos, son los deseos de TC. Jaime Arenas Pineda y Sra. Sandra.

-0-

Con inmensa gratitud y satisfacción, enviamos un saludo de felicitación al Señor General Carlos Rueda y su Junta Directiva por tan exitosa gestión en el planeamiento y cumplimiento de las actividades programadas para el viaje táctico a la cuna de la libertad "Boyacá". La camaradería, integración y gentileza de cada uno de los asistentes brillaron para hacer de este encuentro de la familia Artillera un recuerdo inolvidable. Bendiciones.

CR. Orlando Elain Tovar Trujillo y Sra. Patricia.

-0-

Mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez un abrazo de Reconocimiento a usted y la Junta Directiva por la misión de artillería en Boyacá, fue muy bien planeada y organizada con éxito total, el fuego de efecto dio en el objetivo y los lazos de amistad y renovación del compromiso artillero fue total. Con nuestro reconocimiento y afecto Sra. Olga Lucía y CR. Pedro Rojas, sus leales seguidores.

-0-

Momentos como los que acabamos de vivir con todos ustedes son los que jamás se borraran de nuestro de nuestro corazón, por estas hermosas oportunidades es que vale la pena vivir. Les prometo que no volveré a dejar mi maleta...Felicidades a todos ustedes camaradas artilleros.

TE. Gonzalo Devia Peñalosa.

-0

Para el comandante del Grupo de Artillería y su equipo de apoyo, nuestro agradecimiento por la gestión y el desarrollo del programa con motivo del viaje táctico a mi querida y hermosa tierra de Boyacá; todo un éxito y donde brilló la camaradería y la amistad que debe caracterizar nuestra organización. El esquema de maniobra y la puntualidad en todo fueron claves para el éxito de la misión. Me lo disfruté mucho.

Un abrazo para todos.

CR. Juan Vicente Blanco Lizarazo

Mayor (RA) Leonardo Hernández Quiroga Secretario General

CarlosMiguelAcostaA

Coronel (RA) Carlos Acosta Arévalo Revisión y Consejo de Redacción.

MG. (RA) Carlos Alejandro Rueda Gómez Comandante "Grupo de Artillería Santa Bárbara"